



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 10 de noviembre 2023  
Aniversario de la UEMPE

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

#Guayaquil

Desde la madrugada de hoy jueves 9 de noviembre, continua la intervención de @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador en la Penitenciaría del Litoral, a fin de ejecutar operaciones de control de armas, municiones, explosivos y artículos no autorizados. [Ver más](#)



@DefensaEc

**Resultados** Intervención de @FFAAECUADOR en la Penitenciaría del Litoral, miércoles 8 de noviembre de 2023. [Ver más](#)



@DefensaEc

**Armada del Ecuador**

**Efectivos Navales efectúan operaciones militares para garantizar la defensa en el territorio nacional.** [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Como parte del proyecto de inclusión social ejecutado por el @PatronatoSJ, en el Museo #CasaDeSucre, compartimos un espacio de aprendizaje y reflexión junto al grupo de habitantes de la calle del Centro Histórico de #Quito. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Los océanos y la vida marina son fundamentales para el funcionamiento saludable del planeta. ¿Lo sabías? Diviértete junto Marvin y aprende sobre este y otros detalles interesantes durante tu visita al Museo #TemploDeLaPatria. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Casi dos toneladas de droga fueron decomisadas en Galápagos. El Telégrafo**

La Armada del Ecuador decomisó aproximadamente dos toneladas de droga a 270 millas náuticas al sureste de la isla San Cristóbal, en Galápagos. Durante una operación marítima, los militares detectaron dos embarcaciones que transportaban varios bultos con bloques de cocaína. Este hecho se conoció este 9 de noviembre del 2023. Todo el cargamento ilícito fue colocado en lanchas Guardacostas. De esa forma, toda la evidencia decomisada arribó a la isla. El cargamento incautado estaría valorado en más de USD 4 millones. [Ver más](#)



**Militares y policías intervienen por segundo día la Penitenciaría del Litoral. Radio Pichincha**

Las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional continuarán con los operativos al interior de la Penitenciaría del Litoral. Sitio en el que -desde el pasado lunes- se registraron enfrentamientos entre integrantes de bandas delincuenciales y que dejan -al momento- dos heridos, pero serían más. El Comité de Familiares por Justicia en Cárceles a más de alertar sobre lo que sucedía y pedir la intervención al Gobierno para evitar más muertes, el próximo 12 de noviembre, a las 14:00, en la Plaza San Francisco, en Guayaquil, hará un memorial. El objetivo de esta concentración será honrar la vida de quienes fallecieron y siguen muriendo violentamente dentro y fuera de las cárceles. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 10 de noviembre 2023  
Aniversario de la UEMPE

## Instituciones evaluaron seguridad de Riobamba. Expreso

Los representantes de varias instituciones se reunieron en Riobamba para analizar la situación de seguridad de ese cantón. El Consejo de la Judicatura, la Policía, Fuerzas Armadas, gobiernos locales, agrupaciones sociales, entre otras entidades participaron de la actividad. De Chimborazo, como un ejercicio periódico que se realiza en otras ciudades. En mesas temáticas se expusieron las problemáticas que atañen a la población de esa localidad. Eso ayuda a entender de forma detallada la realidad en tiempo y espacio. [Ver más](#)



## Inicia el dragado en el puerto de Esmeraldas. La Hora

Este proyecto es una colaboración entre la APE y el Servicio de Dragas de la Armada del Ecuador (Sedra). Juntos, se han propuesto remover más de 88 mil metros cúbicos de sedimentos para asegurar la operación eficiente del puerto de Esmeraldas. Este esfuerzo es vital para mantener las rutas comerciales marítimas y asegurar la economía local. La inversión en este proyecto es de aproximadamente USD 480.000 y se espera que los trabajos de dragado se completen en un plazo no mayor a 60 días. Para cumplir con este plazo, se ha establecido un horario de trabajo continuo (24/7) para poder terminar dentro del tiempo establecido sin interrumpir la navegación de los barcos que pasan por el puerto. [Ver más](#)



## La virtualidad no salva a las escuelas de las extorsiones. Expreso

Martina a quien llamaremos así porque prefiere el anonimato debido al reinado de la violencia criminal en el cantón Durán provincia del Guayas, ya dio 10 centavos de dólar que le pidieron en la escuela Carlos Pérez Perasso para participar de una minga de limpieza durante este fin de semana, porque el lunes 13 regresan a la presencialidad. “La disposición viene desde el Ministerio de Educación, eso nos dijeron. Yo quiero que mi hijo vuelva a las aulas, pero mire ahorita, estamos sin luz y escondidos porque en cualquier momento se escucha una balacera, no hay como estar afuera en este sector” recalzó la madre de familia. [Ver más](#)



## Noboa dice que dará a conocer a los miembros de su Gabinete de Seguridad en los próximos días. Primicias

El presidente electo Daniel Noboa aseguró que el Consejo de Seguridad se reunirá el 14 de noviembre de 2023. Para ello se prevé que esté conformado su Gabinete de Seguridad. En ese encuentro se esperaría que esté el presidente Guillermo Lasso y Daniel Noboa, junto con sus gabinetes de seguridad. Por eso, Noboa afirmó en los próximos días dará a conocer los nombres de esas autoridades, entre las que figuran ministros del Interior y Defensa, Director del Centro de Inteligencia y Director del Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI). [Ver más](#)



## Primera reunión del Cosepe, con el presidente electo Daniel Noboa, será el 14 de noviembre. El Telégrafo

La primera reunión del Consejo de Seguridad (Cosepe), con el presidente electo Daniel Noboa, se cumplirá el martes, 14 de noviembre de 2023, a las 12:00. La reunión será en el Palacio de Carondelet, en el Centro Histórico de Quito. Este encuentro se pactó el pasado martes, 17 de octubre de 2023, en la primera reunión que tuvieron Noboa y Lasso. En ella se empezó con la transición gubernamental. [Ver más](#)



## Explota un carro afuera de una discoteca en Guayaquil. Primicias

La explosión de un carro en los exteriores de una discoteca provocó momentos de zozobra en el sector de La Garzota, en el norte de Guayaquil, la noche del 9 de noviembre de 2023. Según videos divulgados por testigos en redes sociales, este hecho ocurrió en la avenida Agustín Freire, a la altura de discoteca Living, cerca del centro comercial Garzocentro. El Cuerpo de Bomberos, tras recibir la alerta del incendio vehicular, envió al lugar a una unidad de combate y una ambulancia. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 10 de noviembre 2023  
Aniversario de la UEMPE

## **Cambio de Gobernador: Frickson Erazo dimite del cargo. La Hora**

Frickson Erazo, quien asumió el cargo de gobernador de Esmeraldas en febrero de 2023, presentó su renuncia oficial. En su lugar, Tania Obando Bone ha sido nombrada como su sucesora. Erazo deja un legado de servicio dedicado a la provincia de Esmeraldas, así como un llamado a abordar las múltiples deudas pendientes en la región. [Ver más](#)



## **Hallan armas, cartuchos y equipos de comunicación en la Penitenciaría del Litoral. Primicias**

Desde las 05:30 del jueves 9 de noviembre de 2023, policías y militares realizan un nuevo operativo en la Penitenciaría del Litoral, en Guayaquil. Los uniformados ingresaron al centro carcelario por segundo día consecutivo, en busca de armas, explosivos y objetos prohibidos. El nuevo operativo se cumple "a fin de precautelar la seguridad y mantener el control dentro del centro penitenciario" [Ver más](#)



## **Esto se sabe de la banda R7, liderada por alias 'Anchundia', hallado ahorcado en la cárcel Regional. El Universo**

Luego de que el cadáver de Freddy Anchundia Loor, alias Anchundia, identificado por la Policía como líder de la banda R7, fuera hallado este miércoles, 8 de noviembre, colgado en la cárcel Regional de Guayaquil, el nombre de esta agrupación delictiva salta nuevamente a la luz pública. Ya lo estuvo en el 2022, cuando el Gobierno la vinculó con las masacres ocurridas en las cárceles de Turi y de Santo Domingo, en abril y mayo respectivamente, y que dejaron como resultado 64 reclusos asesinados. [Ver más](#)



## **Ecuador y otros países se alían para 'noquear' al tráfico de cocaína. Primicias**

España, Portugal, Colombia, Ecuador, Costa Rica, República Dominicana, Brasil, Panamá y Dubai son los nueve países que integrarán una nueva "agencia" policial para noquear al narcotráfico, especialmente de cocaína. El objetivo de esta nueva organización es dismantlar las redes en toda su estructura, desde la producción al blanqueo de capitales. [Ver más](#)



## **Choneros planean arremetida en Santo Domingo tras la muerte de alias 'Anchundia' Primicias**

Freddy Marcelo Anchundia Loor, alias 'Anchundia', era considerado por la Policía como un objetivo de extrema peligrosidad. Líder de la banda criminal R7, Anchundia tenía un prontuario en delitos como asesinato y evasión. Solo desde abril de 2022, Anchundia Loor fue reubicado en cinco ocasiones en diversas cárceles del país, lo que provocó incluso una reacción del Consejo de Seguridad Pública y del Estado. [Ver más](#)



## **Tomas clandestinas de combustible. La Hora**

En menos de cuatro días, patrullajes militares descubrieron tres extracciones clandestinas de combustible, en el tramo La Concordia – Santo Domingo, del poliducto de Petroecuador. Según un funcionario de la estatal petrolera, las tomas clandestinas detectadas tienen las mismas características en los sistemas ilícitos utilizados. "Los delincuentes usan válvulas de alta presión, rompiendo la tubería matriz del poliducto, y subterráneamente llevan el combustible a través de una manguera de alta presión de una pulgada, que la trasladan bajo tierra en tramos de hasta 300 metros de longitud", comentó. [Ver más](#)



## **Así operaba red criminal que falsificaba medicinas contra el cáncer en Ecuador: 400 mil unidades decomisadas. Vistazo**

Alrededor de 300 mil unidades de medicamentos y 100 mil unidades de insumos médicos fueron decomisados por las autoridades ecuatorianas, tras ejecutarse el operativo 'Farma' en el que se desarticuló una red criminal que falsificaba medicinas contra el cáncer. La madrugada de este jueves 9 de noviembre del 2023, la Policía Nacional junto a Fiscalía y la Agencia Nacional de Regulación, Control y Vigilancia Sanitaria (Arcsa) realizó varios allanamientos en Guayaquil, Durán, Milagro, Daule y Quito. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 10 de noviembre 2023  
Aniversario de la UEMPE

<p><b>Asesinan a un sargento de Policía en medio de un asalto perpetrado en Quevedo. Vistazo</b> Un sargento de la Policía Nacional fue asesinado la noche de este miércoles 8 de noviembre, en medio de un asalto armado registrado en Quevedo, provincia de Los Ríos. El occiso identificado como José Gabriel Callay Lara tenía 40 años de edad y llevaba 11 meses trabajando en esa localidad, como parte del Grupo de Operaciones Motorizadas. No obstante, tenía más de 17 años dentro de la institución. El agente policial, en estado activo, estaba vestido de civil cuando fue interceptado por unos sujetos armados que se movilizaban en una motocicleta. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los bienes de alias 'El Patrón', por \$ 15 millones, se ventilan en audiencia de juicio por lavado de activos, en Guayaquil. El Universo</b> Para la próxima semana, del lunes 13 al jueves 16 de noviembre, se convocó la fecha de la reinstalación de la audiencia pública de juzgamiento en contra de cinco empresas y seis personas, incluyendo familiares del fallecido narcotraficante Leandro N., a quienes se investiga por el delito de lavado de activos. El Tribunal Quinto de Garantías Penales de Guayaquil advirtió que "no se aceptarán solicitudes de diferimiento de la audiencia". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Narcotraficantes colombianos pudieron haber obtenido 57 millones de dólares por el cruce de personas en selva del Darién en 2023. El Universo</b> Las restricciones de movimiento a menudo impulsadas por Estados Unidos e impuestas por países centroamericanos y México, que tienen el objetivo de detener el flujo de migrantes desde Sudamérica hasta la potencia norteamericana, "han empujado a migrantes y solicitantes de asilo a cruzar el Tapón del Darién", según la organización internacional de derechos humanos Human Rights Watch (HRW). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> Hoy se conmemoran 203 años de la Batalla de Camino Real, combate que permitió que las tropas patriotas avancen en la conquista de la libertad de nuestro territorio. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Guayas En la #PenitenciariaDelLitoral, @FFAAECUADORy @PoliciaEcuador continúa el decomiso de armas, municiones, equipos de comunicación, celulares y dispositivos electrónicos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> <b>Ejército Ecuatoriano realizó operaciones militares de CAMEX con resultados en #Machala</b> <b>Soldados del @EjercitoECU</b>, ejecutaron operaciones militares de control de armas municiones y explosivos en el Mercado Mayorista del cantón #Machala, donde decomisaron 1 arma de fuego, 1 alimentadora y 12 cartuchos, que se encontraban en el interior de un vehículo, las evidencias fueron entregadas a la autoridad competente. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   En el patio de honor de la Base #Naval de Esmeraldas el Comando de Operaciones Norte, realizó la #ceremonia de condecoración a los señores oficiales, tripulantes por tiempo de servicio institucional y a los señores servidores públicos por servicios distinguidos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@radiosonorama</b> #Perú informó que los migrantes indocumentados serán expulsados de su territorio, la mayoría venezolanos. El Ministro del Interior, Juan Zapata, informó que se plantea crear un corredor humanitario para que los migrantes no se queden en el país y lleguen hasta Venezuela. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@IGM_Ecuador</b> @IGM_Ecuador, se complace en invitar a la #CharlaVirtual  <b>Astrofotografía de Banda Angosta.</b> <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 10 de noviembre 2023  
Aniversario de la UEMPE

## @inocarec

Con la finalidad de fortalecer la investigación oceanográfica en nuestro país, funcionarios del #Inocar mantuvieron una reunión de trabajo con representantes de #OceanScope de la @MiamiRosenstiel donde se analizaron los proyectos que se ejecutarán de manera conjunta. [Ver más](#)



## COYUNTURA

### Riesgo país sube por segundo día consecutivo luego de la gira de Daniel Noboa. La Hora

Ese índice, que mide el riesgo de que un país deje de cumplir sus compromisos y pagar sus deudas, ha tenido un incremento de 185 puntos en dos días. El nivel vuelve a rondar los 2.000 puntos. El pasado 8 de noviembre de 2023 se registró un aumento de 74 puntos en el riesgo país. Para este 9 de noviembre de 2023, este índice, que mide el riesgo de que un país deje de cumplir sus compromisos y pagar sus deudas, tuvo un incremento adicional de 111 puntos. [Ver más](#)



### Sesión de instalación de la Asamblea Nacional se adelanta para el 17 de noviembre. El Universo

La modificación fue confirmada la noche del jueves 9 mediante un comunicado oficial de la Administración General de la Asamblea Nacional, en el cual se notificó la decisión a los asambleístas electos para el período 2023-2025. No se explican los motivos para haber adelantado la instalación. [Ver más](#)



### Daniel Noboa: los escenarios sobre su relación con la Asamblea Nacional. Expreso

Aquí las matemáticas legislativas... Si el presidente electo, Daniel Noboa Azín, quiere aprobar una ley, necesitará 71 votos. Y hoy su bancada cuenta con 14. El primero: el secreto a voces desde que estuvieron listos los resultados. El mismo que Daniel Noboa ya -formalmente- negó. Pacto entre el correísmo, el PSC y DNA. La matemática era sencilla:  $51 + 16 + 14 = 81$  votos. Bastaba y sobraba. [Ver más](#)



### Puerto de Manta, entre obras y conflicto entre concesionaria y Autoridad Portuaria. El Universo

El sonido de las soldaduras se escucha y grandes contenedores uno sobre otro se visualizan mientras se va adentrando por la puerta lateral al puerto de Manta. Uno de los primeros espacios que se observa es el patio 800. Al lado izquierdo están las bodegas, son 5.000 metros cuadrados, con capacidad para 24.000 metros cúbicos de trigo. Son tres bodegas que están en construcción, la primera "prácticamente ya está terminada, ahora están haciendo limpieza", dice el gerente general de la Terminal Portuaria de Manta (TPM), Samuel Franco. [Ver más](#)



### Ya suenan nombres para reemplazar a Iván Saquicela en la Presidencia de la Corte. La Hora

Hay cuatro jueces nacionales que suenan como pre-candidatos a la Presidencia de la Corte Nacional de Justicia. La más opcionada, por el momento, es la jueza penal Daniella Camacho, quien ya cuenta con respaldos dentro y fuera de la Corte. La elección será en enero del 2024. Este Diario conoció que ya se barajan nombres para reemplazar a Iván Saquicela, actual presidente de la Corte Nacional de Justicia. El Juez Supremo termina su periodo en enero del 2024, es decir, tiene dos meses de gestión por delante. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 10 de noviembre 2023  
Aniversario de la UEMPE

## Participación prevé concurso para reemplazar a Diana Salazar a mediados de 2024. Expreso

A la fiscal Diana Salazar le quedan menos de dos años para cumplir el período de seis para el que fue electa en 2019 por el Consejo de Participación Ciudadana Transitorio. Ella culminará en funciones el 8 de abril de 2025. La funcionaria fue posesionada por la Asamblea Nacional presidida por Elizabeth Cabezas el 8 de abril de ese año. Ahora el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) ya piensa en el concurso para elegir su reemplazo pues la Constitución señala que ella no puede ser reelegida. Normalmente la designación de un funcionario toma al menos ocho meses por los plazos para cumplir con las etapas de los concursos. Por eso el CPCCS iniciaría el concurso para elegir al reemplazo de Salazar a mediados del próximo año, según anunció la presidenta del organismo Nicole Bonifaz. [Ver más](#)



## Pachakutik: Tras renuncia, Churuchumbi y Velasque disputan liderar el movimiento. Expreso

La elección se define entre dos modelos. A nivel nacional se realiza el proceso de elección del nuevo coordinador del movimiento Pachakutik. Previo al inicio de la jornada, uno de los candidatos desistió de su postulación. El proceso empezó a las 9:00 con la instalación de las mesas electorales en 23 provincias del país, según informó a este Diario Rafael Lucero, del Tribunal Electoral del movimiento. La jornada se tiene previsto que dure hasta las 17:00. [Ver más](#)



## Empresarios y trabajadores se reunieron para analizar el salario básico de 2024. Primicias

Representantes de los empresarios y los trabajadores se reunieron por primera vez para definir el salario básico de 2024. Lo hicieron el 9 de noviembre de 2023, durante una sesión del Consejo Nacional del Trabajo y Salarios, órgano tripartito de carácter consultivo y técnico del Ministerio rector del trabajo, que tendrá a su cargo el diálogo social sobre políticas de trabajo. [Ver más](#)



## Gerente de Petroecuador: 'Si el presidente electo entra en diciembre, los recursos de esta venta spot llegarían para él' El Universo

Este 9 de noviembre se abrieron las ofertas para la compra de 11,2 millones de barriles de crudo Oriente y Napo, que en esta ocasión trae dos opciones de pago: pago posterior que es lo normal y pago anticipado que se había anunciado sería por \$ 1.200 millones, pero podría ser por menos dinero, considerando el precio actual del crudo. Entre las condiciones de este tipo de venta se indica: "El comprador pagará por anticipado a Petroecuador el volumen total adjudicado mediante transferencia bancaria a la cuenta indicada por el vendedor. [Ver más](#)



## Arturo Félix será el secretario de la Administración de Daniel Noboa. Primicias

A los nueve ministros designados por el Gobierno del presidente electo, Daniel Noboa, se suma Arturo Félix, quien fue nombrado secretario General de la Administración de la Presidencia. Félix integró la comitiva que acompañó a Noboa en su gira por Europa y Estados Unidos y es parte de su círculo íntimo. También es parte de la comisión de transición, que se reunió con el mandatario saliente Guillermo Lasso, el 17 de octubre. [Ver más](#)



## Guillermo Lasso evalúa su gobierno y afirma que deja 'un mejor país del que recibió'. El Universo

El presidente de la República, Guillermo Lasso, destacó la gestión en materia de salud, obra pública y tributaria en los dos años y medio de su gobierno durante la convención nacional del partido CREO, desde la cual anunció que fortalecerá la propuesta política, económica y democrática de la organización apuntando hacia las elecciones generales del 2025. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 10 de noviembre 2023  
Aniversario de la UEMPE

## Sector camaronero en alerta por la llegada de El Niño, que pone en riesgo de inundación a 110.000 hectáreas. El Universo

El sector camaronero prende las alertas a pocos días de la llegada del fenómeno de El Niño, previsto para el 15 de noviembre próximo, según estimaciones de los técnicos del Programa para el Estudio Regional del Fenómeno El Niño en el Pacífico Sudeste (Erfen), organismo encargado de estudiar dicho fenómeno en Ecuador. La Cámara Nacional de Acuicultura (CNA) alerta de que el 50 % de hectáreas camaroneras se asienta en zonas inundables en las provincias del Guayas, Santa Elena, Manabí, El Oro y Esmeraldas. El gremio, a través de su Dirección de Ambiente, estima que alrededor de 110.000 hectáreas se encuentran en riesgo inminente ante la llegada de El Niño. [Ver más](#)



## Incertidumbre económica e inseguridad influyen en una menor entrega de créditos. Primicias

Los bancos privados de Ecuador otorgaron USD 21.646 millones en nuevos préstamos en los primeros nueve meses de 2023. Lo dice el informe 'Radiografía del Crédito en Ecuador', presentado el 9 de noviembre de 2023. Se trata de una baja de 5% en los nuevos préstamos entre enero y septiembre de 2023 en comparación con el mismo período del año anterior. El reporte fue presentado por la Asociación de Bancos Privados del Ecuador (Asobanca) y Aval Buró, presentado el 9 de noviembre de 2023. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### Bernardo Tobar: Ya va siendo hora. Bernardo Tobar. Expreso

Se habían frustrado las negociaciones para lograr la paz tras el parecer técnico de los países garantes del Protocolo de Río, que reducían el problema a uno de demarcación en lugar de uno de límites, y el Perú se aprestaba a lanzar un ataque militar en cualquier momento. En estas circunstancias asumió Jamil Mahuad la presidencia en 1998. 77 días después se firmaba el acuerdo de paz definitivo, luego de un arbitraje que, hasta entonces, el Perú había rehusado sistemáticamente. Al término de 1998, Mahuad gozaba de una popularidad inédita y compartía puerta grande con El Juli. [Ver más](#)



### Juan Carlos Díaz Granados: Lo peor de los dos mundos. Juan Carlos Díaz Granados. Expreso

El salario básico unificado (SBU) es una herramienta fundamental para garantizar el bienestar de los trabajadores y sus familias. Sin embargo, su fijación no debe responder a criterios políticos, sino técnicos, que consideren la realidad económica del país y de las empresas. De lo contrario, se corre el riesgo de generar más desempleo, informalidad y pobreza. Según el último reporte del INEC, el 65 % de la población económicamente activa no tiene un empleo adecuado. Esto significa que no reciben el SBU, ni beneficios sociales, ni seguridad social. Aumentar el SBU sin tomar en cuenta la capacidad de pago de los empleadores podría agravar esta situación al reducir la demanda de mano de obra formal y aumentar los costos laborales. [Ver más](#)



### Más sentido de urgencia. La Hora

Quienes conducen el Ecuador deben entender que sin energía no hay futuro. Crecimiento y prosperidad equivalen siempre a mayor consumo energético; igual, por esa misma inclemente lógica, encarecer la energía o reducir su disponibilidad conlleva inevitablemente una reducción en la calidad de vida. Cuando no hay energía suficiente, un país queda atrapado en un perverso ciclo de empobrecimiento: no hay crecimiento porque no hay energía disponible y no hay recursos para adquirir energía porque no hay crecimiento. Por ello, históricamente, los países enfrentados a crisis energéticas se han visto abocados a medidas desesperadas, desde guerras de conquista hasta dolorosos éxodos organizados. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Viernes, 10 de noviembre 2023  
Aniversario de la UEMPE

<p><b>Eduardo Carmigniani: La insolencia de un juez sofista. Eduardo Carmigniani. Expreso</b> Un insolente juez penal de Manta, Pablo Abad Nieto, pretende obligar a la CFN (recursos del Estado) a que se abstenga, por seis meses, de coactivar a su deudora, la camaronera Prodex Cía. Ltda., para cobrarle una deuda de más de 10 millones de dólares de manera que pueda negociar un (nuevo) acuerdo que le permita “cumplir a cabalidad con las obligaciones contraídas que estén vencidas, y los respectivos intereses”. No es broma. Así consta en una providencia del 27 de octubre de 2023, dictada como medida cautelar constitucional. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Xavier Flores: El día de la libertad. Xavier Flores. Expreso</b> El 9 de Octubre de 1820 fue el día de la Independencia de Guayaquil, pero ese día 9 no fue el día de su libertad. Al menos, tal era la opinión de la Junta que la gobernaba, compuesta por José Joaquín Olmedo, Rafael Ximena y Francisco María Roca. Ellos tenían razón para celebrar el 8 de Noviembre de 1820 como el Día de la Libertad de Guayaquil. El 8 de noviembre de 1820 se reunieron en esta ciudad 57 representantes de un total de 27 pueblos de la provincia de Guayaquil, territorio de alrededor de 50.000 kilómetros cuadrados que abarcaba un espacio que hoy corresponde a cinco provincias: Guayas, Manabí, Los Ríos, El Oro y Santa Elena (16 representantes concurren por la ciudad de Guayaquil). <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p><b>Desarrollan requisita en el centro de privación de libertad el Litoral. Mención FF.AA. – RTS 9-nov-2023</b> Las FF.AA. y la Policía Nacional ingresaron en los pabellones de la penitenciaría para efectuar un control de armas, municiones, explosivos y demás ilícitos. La intervención se da luego de los enfrentamientos entre privados de la libertad en los últimos días. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Anchundia fue hallado sin vida en la PENI. Mención FF.AA. TC 9-nov-2023</p>	
<p>Zonas de riesgos por El Niño. Mención ESPE TC 9-nov-2023</p>	
<p>Plan para reforzar seguridad en playas. Mención FF.AA. TC 9-nov-2023</p>	
<p>Dos sujetos fueron colgados del puente que une al El Coca con Loreto. Mención Armada del Ecuador. Teleamazonas 9-nov-2023</p>	
<p><b>EE.UU. destinará USD 17.7 millones a seguridad ciudadana en el país OromarTV 09-nov-2023</b> Estados Unidos destinará USD 17,7 millones para la seguridad ciudadana en Ecuador. El gobierno de ese país anunció este ocho de noviembre la implementación de un nuevo programa denominado “Pilares”. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Presidente Lasso recibió la vista de Samantha Power TC 9-nov-2023</p>	